

PFARR-Info

OKTOBER 2022



PFARRE
KLAUS
Heilige
Agnes

SEELSORGEREGION VORDERLAND

Herzliche Einladung zum Kartoffeltag



für Familien und Freunde von Kartoffeln

Kommt am Sonntag, den 2. Oktober, ab 11 Uhr, im Pfarrheim Klaus, auf
Kartoffeln, Käse und Butter vorbei!

Natürlich gibt es auch Kaffee und Kuchen.

Der Reinerlös kommt der Innenrenovierung unserer Pfarrkirche zugute.

Wir freuen uns auf euch!

Gottesdienste

Oktober

FRAXERN			
dienstags	wöchentlich	Messfeier	08.00 Uhr
BATSCHUNS			
dienstags	wöchentlich	Messfeier	18.30 Uhr
KLAUS			
donnerstags	wöchentlich	Messfeier	08.00 Uhr
Samstag	01.	Messfeier mit Totengedenken für Elizaveta Dunets-Göls, Agnes Lercher Maria Kaltenegger, Margit Halbeisen Konrad Schwarz, Robert Forster Anita Ritter, Hubert Schöch und Jahrtagedenken für Ida Bitschi und Tafelsegnung der Schützengilde Klaus	18.30 Uhr
Sonntag	02.	Messfeier zum Erntedankfest mit Ministrantenaufnahme musikalische Gestaltung: sing@mit unter der Leitung von Georg Mathis anschließend ist Kartoffeltag im Pfarrheim	10.00 Uhr
Samstag	08.	Messfeier	18.30 Uhr
Sonntag	09.	Wortgottesfeier	10.00 Uhr
Samstag	15.	Wortgottesfeier	18.30 Uhr
Sonntag	16.	Messfeier	10.00 Uhr
Samstag	22.	Messfeier	18.30 Uhr
Sonntag	23.	Wortgottesfeier	10.00 Uhr
Mittwoch	26.	Morgenlob	08.00 Uhr
Samstag	29.	Wortgottesfeier	18.30 Uhr
Sonntag	30.	Messfeier	10.00 Uhr

Toller Ministrantenausflug 😊

Für den Samstag (17. September) organisierten das Ministrantenteam für die Klausen Ministranten einen tollen Ministrantenausflug ins Schulmuseum in Friedrichshafen. Nach einem feinen Frühstück im Pfarrheim, fuhren wir mit dem Zug los. Am Ziel angekommen, erwartete uns eine spannende Schulstunde. Zuerst führte uns die Frau Lehrerin in eine ehemalige Dorfschule. Weiter ging der Unterricht in einem Klassenzimmer aus dem Jahre 1930. Danach zeigte sie uns ganz praktisch, wie eine Schulstunde früher stattfand. Handtätzen und Hosenspanner gab es für unartige Kinder. Die Fingernägel wurden kontrolliert und die Haare mussten zusammengebunden sein. Für jene Mütter, die ihre Kinder mit zusammengebundenen Haaren in die Schule schickten, gab es Lob. Dann ging es live ans Schreiben auf der Schiefertafel. Nachdem Naturkundeunterricht durften die Ministranten mit der Rechenmaschine aus der damalige Zeit Rechenaufgaben lösen. Auch Religion, was in der damaligen Zeit das wichtigste Unterrichtsfach war, wurde uns näher gebracht. Das Lesen der alten Schrift war für alle eine Herausforderung. Es war eine sehr interessante Schulstunde, sowohl für die Ministranten, als auch für das Team. Als Dank für die tolle „Schulzeit“ sangen die Ministranten zum Abschluss für die Lehrerin das Ministrantenlied. Sie freute sich sehr über die lieben Kinder aus Klaus. Jetzt war Mittagszeit und alle freuten sich auf das Essen bei MC-Donalds. Anschließend ging es weiter zum Schiffshafen. Nach einem Aufstieg auf einen Aussichtsturm, gingen wir an Bord des Schiffes in Richtung Bregenz. Auf stürmischer See fuhren wir zurück nach Bregenz. Auf dem Schiff bastelten wir kleine Boote aus Schwemmholz und anderen Materialien, die wir als Dekoration in der Abendmesse aufstellten. Wir hörten dazu das passende Evangelium: Jesus fuhr mit dem Boot über den See als ein Sturm aufkam. Natürlich gab es in Bregenz noch ein leckeres Eis, weil Eis geht bei Kinder auch bei Sturm. Im Pfarrheim aßen wir genüßlich eine Pizza und als krönender Abschluss feierten wir die Abendmesse. Danach waren alle müde und freuten sich auf einen gemütlichen Abend zuhause. Es war ein toller Tag! Herzlichen Dank dem Ministrantenteam Barbara, Carmen und Pio.





Weitere Fotos findet ihr auf unserer Homepage!

Herzliche Einladung

zur Schützenmesse mit Segnung
der Jubiläumus Schützenscheibe
und anschließender Agape!
Beginn: Samstag, 1. Oktober,
um 18.30 Uhr,
in der Pfarrkirche zur hl. Agnes.
Die Schützengilde Klaus

Das Strick-Cafe

Wir treffen uns
am 3. Oktober, 7. November
und am 5. Dezember
von 14.00 bis 17.00 Uhr
im Pfarrheimm Klaus.
Wir freuen uns auf DICH!
Team Strick-Cafe
Elisabeth Mathis, Judith Müller
und Judith Längle

PFARRBÜRO

Parteienverkehr: Di und Do – 9.00 Uhr-12.00 Uhr
Ausgenommen Feiertage/Ferien!

Telefon: 05523/62 607

E-Mail: pfarre.klaus@kath-kirche-vorderland.at

Homepage: www.pfarre-klaus.at

Erreichbar in dringenden Fällen:

Pfarrsekretärin Sarah Pasterk: 0676/832 408 272

Pfarrer Pio: 0664/508 32 31 - Nachricht an Mailbox

IMPRESSUM

Herausgeber: Pfarre Klaus

Titelbild: Carmen Kathan

Bilder: Pio Reinprecht

Für den Inhalt verantwortlich:

Pio Reinprecht

Druck: Pfarre Muntlix

Spenden

für die PFARR-Info/die Pfarre Klaus
an Raiffeisenbank Vorderland

AT31 3747 5000 0341 1188